

Eglise en Saint Amandois

Paroisse Saint Amand Paroisse Sainte Croix
Paroisse Notre Dame de Grâce

Année 2024 n°432

Février /mars 2024

EDITO

Le combat spirituel ? Qu'est-ce à dire ?

Au premier jour du Carême, l'oraison du mercredi des Cendres nous fait demander à Dieu de "savoir commencer saintement notre entraînement au combat spirituel, par une journée de jeûne". Cette prière est éloquente sur le sens des quarante jours qui s'ouvrent : il s'agit de s'entraîner au combat spirituel. Mais force est de constater qu'il arrive parfois de se méprendre sur ce qu'est le combat spirituel. Il semble donc utile de se redire quelques mots à propos de cet aspect de la vie chrétienne en général, ainsi que de la manière de le vivre dans la vie intérieure, puisque nous sommes dans une "année de la prière".

Le plus simple est de commencer par affirmer clairement ce que n'est pas le combat spirituel, pour dissiper d'emblée un malentendu. Le combat spirituel donc, n'est pas une entreprise que l'homme fait pour Dieu ! Dieu n'a pas besoin de nous, il n'a pas besoin que l'on "se batte pour lui" ni même de nos efforts sur nous-même. C'est d'ailleurs la "révolution religieuse" inouïe que le Christ propose à l'homme dans ses rapports à Dieu : comprendre qu'il n'attend pas que nous devenions ses serviteurs, mais bien plutôt que nous consentions à ce que lui, ce fasse le serviteur de l'Homme. Pierre qui, de prime abord, refusera de se laisser laver les pieds, peïnera à l'accepter. Et Jésus insistera auprès de ses disciples en les informant ne plus les appeler "serviteur" mais "amis" !

.../...

Dans ce numéro:

Pages 1, 2, 3 : Editorial

Pages 4 et 5 : Agenda
susceptible de modifications

Pages 6 : réorganisation
du secrétariat

Page 7 : Messe
Christ-male

Page 8 : Défunts,
Mariages et coordonnées.

Ainsi donc, si l'Évangile nous presse d'accueillir un Dieu qui, en Jésus-Christ, se fait le serviteur de l'Homme, c'est donc que le combat spirituel est en réalité le combat que Dieu mène pour l'Homme, et non pas l'inverse. Il est le service qu'il vient nous rendre. Si ce "combat" est désigné comme "spirituel", c'est qu'il est celui de l'Esprit-Saint.

En cette "année de la prière", qu'est-ce que cela peut signifier concrètement dans nos vies intérieures et notre relation personnelle à Dieu ?

Tous nous faisons l'expérience d'un foisonnement de mouvements intérieurs. Nous avons des sentiments et des émotions, des réflexions et des souvenirs, des intuitions et des appréhensions. Notre intelligence, notre mémoire, notre psychologie et notre caractère, et jusqu'à notre inconscient, tout cela "parle en nous", tout cela "travaille en nous" ! De la sorte, il est parfois difficile de s'y retrouver et de savoir sur quoi s'appuyer ?

Car nous le savons bien, ce que nous ressentons n'est pas toujours fiable. Sauf à vouloir s'enfermer dans des adolescences inachevées, l'adulte sait bien que la sincérité n'est pas la vérité, et qu'il doit prendre avec prudence ce qui émane en son "for interne", car de bonne foi, chacun peut se tromper ! Alors comment faire le tri dans toutes ses "motions intérieures" qui parviennent à notre conscience ? Comment savoir ce qui vient de nous-même, ce qui vient de Dieu et ce qui vient du démon ? Cette pensée, ce sentiment, cette émotion, cette idée ... dois-je lui donner suite ? Où est-ce une tentation à laquelle opposer une fin de non-recevoir ? Comment savoir ?

C'est là qu'intervient la notion de "combat spirituel", pour distinguer ce qui vient de Dieu de ce qui ne vient pas de lui, et faire ainsi le tri. Concrètement, il convient d'accueillir tout ce qui nous traverse sans le juger d'emblée et par nous-même. Ainsi par exemple, lorsque l'on ressent une colère, il convient de ne pas la disqualifier trop vite, comme un sentiment contraire à l'Évangile. Car Jésus lui-même, à plusieurs reprises, a laissé-libre court à ses colères ! Il peut donc y avoir de saintes colères (à ne pas confondre avec la fureur) ! Ensuite, dans la prière, s'exposer tel que nous sommes au regard de Dieu, avec ce qui nous habite et nous traverse, y compris nos tentations les plus évidentes. Pour cela, il convient de nommer clairement les choses dans notre conversation avec Dieu. . Et enfin, lorsque l'on a pris le temps de mettre des mots sur ce que nous ressentons et pensons, demander à Dieu de faire lui-même le tri : "Seigneur, je viens à toi avec tel sentiment, telle idée, telle émotion. Si cela vient de toi Seigneur, que ça demeure en moi, et fais-moi comprendre ce que tu cherches à me dire. Si cela ne vient pas de toi Seigneur, alors apaise-le !"

.../...

En faisant ainsi, on entre dans une prière de véritable abandon (à ne pas confondre avec la démission !), puisqu'on assume ce que l'on est et ce que l'on vit en face de Dieu, qu'on le "prend en compte" sans le "prendre pour argent comptant", en demandant à l'Esprit Saint de faire lui-même le tri en nous. Et s'il y a un effort humain à faire en la matière, il consiste à patienter, à renoncer à l'expression immédiate de ce que l'on vit, pour la différer au-delà d'un travail de discernement. Car avec le temps et la prière, on voit bien ce qui en nous fini par s'apaiser jusqu'à s'éteindre, et ce qui, comme au Buisson Ardent, brûle sans consumer.

Pour conclure, toujours de manière très pratique, c'est ainsi qu'il faut traiter nos éventuelles et soi-disant "distractions", lorsqu'elles surgissent pendant nos prières, personnelles ou communautaires. Car Dieu nous parle, il s'adresse à chacun de nous. Et lorsqu'une pensée surgit en nous pendant une messe, ou un temps de silence devant le tabernacle, ou bien encore un chapelet, il est possible qu'elle nous soit inspirée par Dieu qui veut engager une conversation avec nous. Ainsi donc, toute "distraction" doit être accueillie et transformée "illico" en intention de prière : Seigneur, est-ce que cette pensée vient de toi ? Est-ce que tu cherches à me dire quelques chose ? Si non, apaise-là, et ramène à toi mon cœur et mon attention.

Ainsi, la soi-disant "distraction", par le fait même d'avoir été transformée en intention de prière, n'est déjà plus ce qui m'éloigne de Dieu, mais au contraire, ce qui me ramène à lui, avec tout ce qui me constitue et me préoccupe. Et de plus, c'est l'Esprit qui vient mener en moi le combat de Dieu pour trier les bonnes des mauvaises pensées, et me libérer progressivement de toute mauvaise influence.

Alors, ensemble, mettons à profit ce carême 2024 pour apprendre et cultiver peu à peu ce réflexe du combat spirituel. Et peut-être qu'en faisant ainsi, beaucoup de paroles et de gestes contraire à l'Évangile le parviendront même plus à sortir de nous.

Bon carême à tous.

Père Patrick



JEUDI	VENDREDI	SAMEDI	DIMANCHE	LUNDI	MARDI	MERCREDI
15 FEVRIER 18H Réunion secours catholique Ste Anne 18H Messe SAM	16 18h Messe à St Amand <i>Suivie du sacrement de la réconciliation</i>	17 10h Aumônerie 6ème 5ème à Ste Anne	18 1er dimanche du Carême 9h30 Messe à Charenton 11h Messe à St Amand	19	20 14h30 à Ste Anne Formation célébration des sépultures 17h Catéchisme à st Joseph 18h Messe à St Amand 19h EAP St François	21 14h rencontre catéchisme des jeunes à Ste Anne 18h Messe à St Amand 19h Equipes liturgiques Ste Anne
22 15h Conférence de Carême à Ste Anne 18h Messe St Amand 20h Conférence de Carême à Ste Anne	23 12h15 chemin de croix à St Amand 18h Messe St Amand <i>Suivie du sacrement de la réconciliation</i>	24	25 2ème dimanche du Carême 9h30 Messe à Charenton 11h Messe à St Amand	26	27 11h RDV préparation adoration 18h Messe St Amand	28 18h Messe St Amand
29 15h Conférence de Carême à Ste Anne 18h Messe St Amand 20h conférence de Carême à Ste Anne	1 MARS 12h15 chemin de croix à St Amand 18h Messe St Amand <i>Suivie du sacrement de la réconciliation</i>	2	3 3ème dimanche du Carême 9h30 Messe à Charenton 11h Messe à St Amand 1er scrutin	4 St Casimir	5 18h Messe St Amand	6 18h Messe St Amand
7 15h Conférence de Carême à Ste Anne 15h temps de prière Champs Nadot 18h Messe St Amand 20h conférence de Carême à Ste Anne	8 St Jean de Dieu 12h15 chemin de croix à St Amand 15h temps de prière la Croix Duchet 18h Messe St Amand <i>Suivie du sacrement de la réconciliation</i>	9 Ste Françoise Romaine	10 4ème dimanche du Carême 9h30 Messe à Charenton 11h Messe à St Amand 2ème scrutin	11 14h30 Ste Anne Atelier Biblique	12 14h30 à Ste Anne Formation célébration des sépultures 17 h catéchisme à St Joseph 18h Messe St Amand	13 14h rencontre catéchisme jeunes à Ste Anne 18h Messe St Amand
14 15h Conférence de Carême à Ste Anne 18h Messe St Amand 20h conférence de Carême à Ste Anne	15 12h15 chemin de croix à St Amand 18h Messe St Amand <i>Suivie du sacrement de la réconciliation</i>	16 19h Aumônerie lycéens à Ste Anne	17 5ème dimanche du carême 9h30 Messe à Charenton 11h Messe à St Amand 3ème scrutin	18 St Cyrille de Jérusalem	19 St Joseph époux de la Bse Vierge Marie 14h30 à Ste Anne Formation célébration des sépultures 17h Catéchisme St Joseph 18h Messe St Amand	20 15h Sacrement de réconciliation catéchistes et aumônerie église de St Amand 18h Messe St Amand

Réorganisation du secrétariat

Après avoir consulté l'EAP et le conseil économique, comme cela est prévu par les procédures diocésaines, les horaires de travail de la secrétaire, et donc de la permanence ont été modifiés.

Le secrétariat est désormais ouvert :

Du lundi au jeudi de 8h30 à 12h

Le vendredi de 8h à 11h30.

Mais suite au conseil pastoral du 31 janvier, il semble urgent et indispensable de recréer une équipe d'accueil pour nos paroisses, en effet le rôle du secrétariat consiste à gérer les tâches administratives de la paroisse sous la direction du curé, en lien avec le conseil économique et les seules tâches administratives suffisent plus que largement à combler les heures de travail de la secrétaire.

Mais l'accueil des personnes qui sollicitent la paroisse pour un baptême, un mariage, un enterrement ou tout autre chose, ne constitue pas une activité administrative mais une activité pastorale, il s'agit de recevoir au nom du Christ dans une communauté ouverte et fraternelle .

Ainsi donc une permanence d'accueil et d'écoute, avec une présence physique et un standard téléphonique est une réelle mission d'église cela suppose une équipe de bénévoles qui se relaient comme cela était avant la série des confinements de la récente épidémie.

Nous lançons donc un appel aux bonnes volontés qui peuvent se déclarer auprès du Père Patrick ou s'inscrire sur les feuilles prévues à cet effet disponibles au fond de nos églises.

D'ores et déjà, que tous ceux qui se mettront au service des Visitations du quotidien soient remerciés.

Père Patrick

MESSE CHRISMALE

Mardi Saint
26 mars 2024 à 18h

Église Saint-André de Châteauroux



Les Défunts de nos paroisses**Paroisse Saint Amand :**

Jeanne-Marie Maumy, Gérard Guillemard,
Marcel maufont, Monique Legrand, Aline
Beguïn, Guy Agard, Pierre Gendarme,
Madeleine Vincent, Paulette Contassot

Paroisse Notre Dame de Grâce :

Yvonne Ménat, Antonio do Rego, Simone
Cottet, Monique Nouveau,
Marie-José Herault

Paroisse Sainte Croix :

Annick Borderieux, Lionel Juif, Jean Bouet,
Christian Petit, Monique Sechoir, Santos
Rodriguez, Solange Dagois

Les Baptêmes

31 mars Ines Renaudon à St Amand

**Publication des bans de mariage*****Mariages de juin 2024***

Mathieu Metenier et Adeline Auroy mariage prévu le 01 juin 2024 à Meillant
Clément Aujouannet et Charlotte Bajard mariage prévu le 8 juin 2024 à Charenton
Thomas Carteron et Laetitia Costes mariage prévu le 15 juin 2024 à St Amand
Valentin Gadoïn et Manon Audry mariage prévu le 21 juin 2024 à St Amand
Frederic das Neves et Sarah Jamet mariage prévu le 22 juin à St Amand

**Catéchèse et Aumônerie
de l'Enseignement Public**

18 rue Porte Verte
18200 St Amand Montrond
02 48 96 09 93

**Secrétariat et accueil
paroissial**

Du lundi au jeudi de 08h30
à 12h

Le vendredi de 8h à 11h30

18 rue Porte Verte
18200

St Amand Montrond

02 48 96 09 93

AUMÔNERIE DE L'HÔPITAL

44 Avenue Jean-Jaurès - 18200 St Amand Montrond

PERMANENCES: 13h00 à 14h00: Lundi - mardi - jeudi - vendredi

☎ 02 48 63 25 25 (standard hôpital) Poste: 16644 et/ou au
06.89.28.40.56